

Viernes 10 de noviembre de 2017

### SECRETARIO

**Desplegado.-** “El nuevo rostro empresarial del agro mexicano”, evento que se llevará a cabo el 22 de noviembre y contará con la participación de **José Calzada Roviroso**, secretario de la Sagarpa. **El Financiero**, 39

**Un buen "trago--amargo" (Sacapuntas).-** Buena acogida tuvo la presentación de nueve cervezas artesanales de productores estadounidenses y mexicanos de la Acermex, que dirige Paz Austin, para demostrar que es mejor tender puentes que levantar muros. Ahí estuvo la embajadora Roberta Jacobson, quien antes se reunió, afuera del salón del evento, con el secretario de Agricultura, **José Calzada**. **Heraldo**, 2

### MONITOREO

Difundido el jueves 9 de noviembre 2017

### SECRETARIO

#### **Se reúne José Calzada y Roberta Jacobson en evento cervecero**

La embajadora de Estados Unidos en México, Roberta Jacobson, mantuvo una reunión con el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), **José Calzada**, durante un desayuno con cerveceros. Previo a la presentación de cervezas con sabores mexicanos, en sus redes sociales, los funcionarios presumieron fotos en las que se les ve en una plática. De acuerdo con la embajadora, en la reunión con el Secretario de Agricultura también estuvieron presentes miembros de una extensión del Servicio Exterior de Agricultura estadounidense. Durante el evento, cerveceros de México y EU presentaron sus trabajos basados en lúpulo y cebada estadounidense con sabores a Mango, Chapulín, Mole, Chile y Limón. En México la manufactura de la cerveza se ubica entre las 14 más importantes de un total de 291 actividades y sólo en 2015 la producción de esta bebida fue de 10.5 miles de millones de litros, lo que representó un aumento de 7.8 por ciento, respecto a 2014. En cuanto a la exportación, desde 2010 nuestro país es el principal exportador a nivel mundial, ya que una de cada cinco cervezas es producida en México.

---

<http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/11/09/1200227>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6321352/t,Se+re%C3%B1e+Jos%C3%A9+Calzada+y+Roberta+Jacobson+en+evento+cerveceros/>

<http://www.diariodemocraciaenmexico.com/2017/11/se-reune-jose-calzada-y-roberta.html>

### **Resumen, José Calzada Roviroso, titular de Sagarpa, destacó que se realizarán acciones para proteger a la vaquita marina**

Carlos Loret de Mola, locutor: Esta mañana en Despierta de Televisa, le presentamos un reportaje especial sobre la vaquita marina y su extensión, que no solamente es un problema de medio ambiente, sino que detrás del crimen organizado, la corrupción, la pobreza, conflictos políticos, de violencia.

Uno de los problemas para poder preservar a la vaquita, de la que quedan menos de 30 ejemplares, es la pesca ilegal de totoaba. El secretario de Medio Ambiente Rafael Pacchiano confirmó que detrás del mercado ilegal de totoaba en México hay ciudadanos chinos.

Rafael Pacchiano Alamán, titular de Semarnat: Entiendo que sí hay ciudadanos chinos, se han visto, incluso se reportaba que en San Felipe era común verlos antes, que ya no tanto; pero otra cosa en la que vamos a seguir invirtiendo es en el esfuerzo permanente de retiro de redes fantasma para asegurar que no haya redes, que no pongan en riesgo a la vaquita.

Carlos Loret de Mola: El titular de la Secretaría de Agricultura y Pesca (sic) José Calzada nos dijo que las acciones que se ha emprendido por parte del gobierno para terminar con esta pesca ilegal son las siguientes.

José Calzada Roviroso, titular de Sagarpa: Todo en aras de proteger a la vaquita marina y acabar con esta circunstancia ilegal que existe en la zona; tenemos un mundo de gente, tenemos muchísimas personas que están trabajando: Profepa, Secretaría de Marina y Conapesca a través de los inspectores, precisamente, para detenerlos y ponerlos a disposición de las autoridades. Este año hemos puesto a disposición, Carlos, 135 personas que se dedican al comercio ilegal.

Carlos Loret de Mola: El almirante Romel Ledezma de la Secretaría de Marina,

quien es el encargado de la vigilancia en la zona del Alto Golfo de California, donde está todo el operativo de las vaquitas, nos explicó en qué radica problema y cómo se está tratando de resolver.

Romel Eduardo Ledezma Abaroa, comandante de la Segunda Región Naval en Ensenada, Baja California: El problema, Carlos, estriba en el método de pescar la totoaba con la red agallera; en cuanto tengamos neutralizado el uso de esa, indebido, de esa red, entonces vamos a ir avanzando, porque el objetivo es salvar a la vaquita marina.

09/11/2017 Radio: Contraportada con Carlos Loret de Mola, 104.1 Mhz. FM, 18:07 hrs.

[http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes\\_09112017/09112017020821nc.mp3](http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes_09112017/09112017020821nc.mp3)

### **Este viernes se celebrará la I Feria Agroalimentaria Oaxaca 2017**

Oaxaca de Juárez. La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (**SAGARPA**) a través de su delegación federal en el estado en coordinación con el Gobierno de Oaxaca mediante la Secretaría de Desarrollo Agropecuario Pesca y Acuicultura (SEDAPA) realizará este viernes 10 de noviembre la I Feria Agroalimentaria Oaxaca 2017, a las 10 de la mañana en Ciudad Judicial frente al Edificio “Gral. Heliodoro Charis Castro”. Este encuentro de expositores tiene el propósito de promover la vinculación de los pequeños productores rurales con otros sectores económicos, a efecto de que se establezcan relaciones que les permitan comercializar sus productos en mejores condiciones. Y además, dentro de los participantes se seleccionarán a 2 empresarios agropecuarios quienes asistirán al máximo evento agroalimentario: La México Alimentaria Food Show 2017 que se llevará a cabo del 7 al 9 de diciembre en la Ciudad de México. Este viernes la I Feria Agroalimentaria de Oaxaca contará con la asistencia de empresas y productores de las ocho regiones del estado de Oaxaca, quienes mostrarán la riqueza de su zona como el talento de sus manos. Tales como productores de mezcal, chocolate, semillas, miel, deshidratados, coco, mole, café, amaranto, conejo, estevia, licores de hierbas, conservas de chiles, queso de cabra, quesillo, productos de cochinilla, queso, quesillo, quesos secos, salsas, entre muchos más. Al respecto, el Delegado de la SAGARPA en el estado, Lino Velázquez Morales, explicó que durante esta importante feria que por primera ocasión se llevará a cabo demostrará la potencia productiva del campo oaxaqueño, lo que ha conseguido gracias al esfuerzo y la calidad de los productos de las ocho

---

regiones y que los han colocado en el gusto de los consumidores locales, nacionales e internacionales. Dijo que esta Feria Agroalimentaria será la primera de muchas, toda vez que será el mejor espacio para que muestren sus productos y artículos, así como establezcan negocios que redundarán en mejores condiciones para el sector agroalimentario. A nombre del titular de la SAGARPA, **José Calzada Roviroso**, el funcionario federal aseguró que están de lado de las y los productores de Oaxaca y que a través de los diferentes programas y componentes se esmeran en que las inversiones en la agricultura, pesca y ganadería, rinda mejores frutos. Por último, Lino Velázquez Morales, invitó a la población en general, productores y medios de comunicación a ser parte de la I Feria Agroalimentaria para conocer y degustar de la amplia variedad de productores que posee Oaxaca.

<https://www.rioaxaca.com/2017/11/08/este-viernes-se-celebrara-la-i-feria-agroalimentaria-oaxaca-2017/>

### SAGARPA

Se registro **25** impactos de Boletín 382.- “Reconoce CONEVAL a la SAGARPA por transparencia en entrega de apoyos”.

Televisión: **1** / Portales: **24**

**Boletín 382.- “Reconoce CONEVAL a la SAGARPA por transparencia en entrega de apoyos”.** El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL) entregó un reconocimiento a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (**SAGARPA**) por la operación dinámica, transparente y actualizada del Padrón de Solicitantes y Beneficiarios, que optimiza la entrega de incentivos y apoyos a productores en el sector rural. En su octava edición, el reconocimiento “Buenas prácticas en el uso de los resultados de monitoreo y evaluación en el ciclo de las políticas públicas 2017”, es una iniciativa del CONEVAL orientada a promover los mecanismos de evaluación y monitoreo, así como el uso de los resultados en un mejor desempeño en el quehacer de la administración pública federal. Tras recibir el reconocimiento, el Oficial Mayor de la SAGARPA, Marcelo López Sánchez, afirmó que entre los retos de la Secretaría destacan el de elevar la productividad en el campo mexicano y fortalecer los sistemas de transparencia en el manejo y entrega de recursos públicos. Con la representación del secretario José Calzada Roviroso, Marcelo López subrayó que el Gobierno de la República tiene claros los mecanismos para transitar de los subsidios asistencialistas a los incentivos a la productividad, con la entrega de éstos

## SÍNTESIS INFORMATIVA

en tiempo y forma, además de crear esquemas de monitoreo y análisis para evaluar cuánto inciden en la productividad del campo.

### TV

**El Coneval entregó reconocimiento a la SAGARPA**

**El Coneval entregó reconocimiento a la SAGARPA; el oficial de la SAGARPA Marcelo Sánchez afirmó que entre los retos de la dependencia destaca elevar la productividad del campo mexicano.**

[http://testigos.intelicast.co/2017/11/11/Noviembre17/Imagenes\\_09112017/09112017019053nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2017/11/11/Noviembre17/Imagenes_09112017/09112017019053nc.mp4)

Televisión: Milenio Noticias, Canal-120, 16:45 hrs.

### PORTALES

<http://mayacomunicacion.com/reconoce-coneval-a-la-sagarpa-por-transparencia-en-entrega-de-apoyos/>

<http://noticiashidalgo.co/tag/coneval/>

<http://hojaderutadigital.mx/reconoce-coneval-a-la-sagarpa-por-transparencia-en-entrega-de-apoyos/>

<http://queretaroinforma.com.mx/reconoce-coneval-a-la-sagarpa-por-transparencia-en-entrega-de-apoyos/>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/444939>

<https://www.portalpolitico.tv/nacionales/reconoce-coneval-a-la-sagarpa-por-transparencia-en-entrega-de-apoyos>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6321998/t,Agricultura+obtiene+reconocimiento+por+transparencia+en+apoyos+al+campo/>

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/295575/0/agricultura-obtiene-reconocimiento-por-transparencia-en-apoyos-al-campo/>

<http://www.mexicoinforma.mx/index.php/9-nacional/30328-reconoce-coneval-a-la-sagarpa-por-transparencia-en-entrega-de-apoyos>

<http://reportebj.com.mx/reconoce-coneval-a-la-sagarpa-por-transparencia-en-entrega-de-apoyos/>

<http://noticiasmexico.com.mx/reconoce-coneval-a-la-sagarpa-por-transparencia-en-entrega-de-apoyos/>

<https://edomex.quadratin.com.mx/reconoce-coneval-transparencia-en-entrega-de-apoyos/>

<https://tribuna.com.mx/nota.php?n=47954>

<http://portalsonora.com.mx/reconoce-coneval-a-la-sagarpa-por-transparencia-en-entrega-de-apoyos/>

<http://www.elarsenal.net/2017/11/09/reconoce-coneval-a-la-sagarpa-por-transparencia-en-entrega-de-apoyos/>

<http://www.noticiasveracruz.co/reconoce-coneval-a-la-sagarpa-por-transparencia-en-entrega-de-apoyos/>

<http://indicepolitico.com/reconoce-coneval-a-la-sagarpa-por-transparencia-en-entrega-de-apoyos/>

<http://almomento.mx/reconoce-coneval-a-la-sagarpa-transparencia-en-entrega-apoyos/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6322908/t,Reconoce+CONEVAL+a+la+sagarpa+por+transparencia+en+entrega+de+apoyos/>

<https://hombresdel poder.com/noticia.php?id=46224>

<https://azteca.digital/2017/11/09/agricultura-obtiene-reconocimiento-por-transparencia-en-apoyos-al->

[campo/](#)

<http://imagenagropecuaria.com/2017/reconoce-coneval-a-la-sagarpa-transparencia-en-entrega-apoyos/>  
<http://arribaelcampo.com.mx/reconoce-coneval-la-sagarpa-por-transparencia-en-entrega-de-apoyos/>  
<https://www.hoynoticia.com/noticia/nota,6322908/t,Reconoce+CONEVAL+a+la+SAGARPA+por+transparencia+en+entrega+de+apoyos/>

### **Reconoce el Coneval a diez instituciones federales por buenas prácticas**

El reconocimiento tiene el objetivo de incentivar los esfuerzos que realizan las dependencias o entidades de la Administración Pública Federal en materia de Monitoreo y Evaluación. La Auditoría Superior de la Federación (ASF), el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores (ISSSTE), el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), las secretarías de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (**SAGARPA**), de Desarrollo Social (Sedesol), de Educación Pública (SEP), de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), de Salud (Salud), de Turismo (Sectur) y del Trabajo y Previsión Social (STPS), fueron reconocidas por el Coneval por sus buenas prácticas en el Uso de los Resultados de Monitoreo y Evaluación en el ciclo de las Políticas Públicas. El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) señaló que cada año, desde hace ocho, lleva a cabo el reconocimiento de los esfuerzos que realizan las dependencias federales que realizan acciones o estrategias en materia de monitoreo y evaluación. Destacó que el reconocimiento tiene el objetivo de incentivar los esfuerzos que realizan las dependencias o entidades de la Administración Pública Federal (APF) en materia de Monitoreo y Evaluación, además de difundir prácticas que pueden ser referencia para otros entes públicos.

<http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1051758.html>

### **Sector privado llama a integrar presupuesto responsable para el campo**

El Consejo Nacional Agropecuario (CNA) pidió debatir por un presupuesto responsable que destine mayores recursos para el próximo año a la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**. Para el organismo, se requiere contar con una visión de mediano y largo plazo en las políticas públicas para el sector agropecuario, tal y como lo tienen Estados Unidos con el Farm Bill y la Unión Europea con la Política Agrícola Común. Por ello, el Consejo trabaja en un documento propositivo denominado “Visión 2030: Propuesta de Modelo de Política Pública para los Sectores Agroalimentario y Forestal”. En un comunicado, el CNA apuntó que en tanto no se cuente con esta

---

visión de mediano y largo plazo en las políticas sectoriales, el Presupuesto de Egresos de la Federación sigue siendo el instrumento más poderoso en el corto plazo para incrementar la producción y la competitividad en el campo. En términos reales, refirió, desde 2009, el presupuesto de la Sagarpa hasta el presente año ha decrecido 29.8 por ciento, equivalente a 21 mil 148 millones de pesos; de aprobarse la iniciativa para el 2018 que actualmente se encuentra en el Congreso, el decremento sería de 34.8 por ciento. Como Consejo, aplaudió el hecho de contar con una balanza comercial agroalimentaria superavitaria a partir de 2015; no obstante, "este resultado ha estado influenciado por un menor valor para la mayoría de los productos básicos que importamos, cuyas compras del exterior siguen creciendo".

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/295712/0/sector-privado-llama-a-integrar-presupuesto-responsable-para-el-campo/>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/445107>

### **Guanajuato, a la vanguardia en cultivos orgánicos**

Celaya.- El estado de Guanajuato está dentro de los primeros lugares en el cultivo de productos orgánicos con una superficie de 500 hectáreas sembradas por pequeños productores y poco a poco está creciendo el sector. Las hortalizas como el brócoli, espárragos, especias, agave tequilero, así como productos lácteos, yogurth, quesos y huevo, son los productos más importantes producidos de manera orgánica en Guanajuato. Michoacán, Oaxaca, Guerrero, Puebla Chiapas, Veracruz y Sinaloa, son los estados que llevan más tiempo trabajando productos orgánicos, pero Guanajuato comienza a despuntar, informó el delegado en Guanajuato de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**, Víctor Hugo Pineda Martínez. "Se están desarrollando principalmente la zona norte y noroeste del estado que se presta por las condiciones geográficas del clima, sobre todo productos lácteos, vaina de mezquite, yogur, quesos, hortalizas, huevos producido de manera orgánica", señaló. Víctor Hugo Pineda Martínez informó que esta actividad de agricultura y ganadería sustentable, cuya característica principal con sus buenas prácticas y cero pesticidas o agroquímicos, en su mayoría es realizada por pequeños productores, lo que determina su importante impacto social, ya que de cada 10 productores ocho son indígenas, con media hectárea o menos. Los productos orgánicos son cada vez más comunes en la alimentación y forma de vida de los guanajuatenses, pues en pequeños huertos o ranchos se producen estos productos que va directo del productor al comprador.

---

Los extranjeros instalados en este estado -en zonas como San Miguel de Allende- han impulsado la producción de estos productos y a su vez más personas han adoptado esta forma de alimentación y vida. en el país, antes sólo menos del 10% se quedaba para el mercado interno.

<https://periodicocorreo.com.mx/guanajuato-a-la-vanguardia-en-cultivos-organicos/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6322994/t,Guanajuato%2C+a+la+vanguardia+en+cultivos+org%C3%A1nicos/>

### **Todo listo para primera Feria Agroalimentaria Tamaulipas 2017.**

Cd. Victoria, Tam.- Con la participación de 44 productores del sector rural que exhibirán y ofertarán sus productos como miel, salsas, queso, chorizo, dulces, pan artesanal, shampoo y productos del mar, se llevará a cabo la primera Edición de la Feria Agroalimentaria Tamaulipas 2017, en el marco del Programa de Apoyos a Pequeños Productores, Componente Centros de Extensionismo. El evento organizado en conjunto con la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación" (**SAGARPA**) se llevará a cabo este viernes 10 de noviembre a partir de las 9 de la mañana, en las instalaciones del Hotel iStay ubicado en Boulevard Adolfo López Mateos, Fraccionamiento Valle de Aguayo, de la capital. "La finalidad de este foro de exposiciones es vincular a los pequeños productores con empresarios para que se establezcan relaciones comerciales que posibiliten a los participantes a promover y vender sus productos agropecuarios, refirió Ariel Longoria García, Secretario de Desarrollo Rural. Adicional a la comercialización, este espacio sirve para que los Pequeños Empresarios Agropecuarios compartan los aspectos más sobresalientes de sus proyectos e interactúen con los agentes involucrados en los procesos productivos. Como parte del programa, habrá conferencias, exposiciones, venta de productos y presentación de experiencias de los productores, asimismo se estarán impartiendo las conferencias Grupo de extensión e innovación tecnológica, una oportunidad en el territorio para participar en la agenda tecnológica; Vinculación del sector educativo con Empresas Rurales; Buenas Prácticas para Producción de Alimentos Agroalimentarios; Vinculación al Mercado Local", entre otras. Ariel Longoria García expuso que los productores asistentes tienen todo el apoyo del Gobierno del Estado y de la Secretaría que él encabeza a través de la Dirección de PyMES Rurales para abrir nuevos mercados y fortalecer a Tamaulipas como una entidad competitiva.

<http://www.metronoticias.com.mx/nota.cgi?id=309358>

### SECRETARÍA

**Reconoce Coneval a la Sagarpa por transparencia en entrega de apoyos.-** El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL) entregó un reconocimiento a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (**SAGARPA**) por la operación dinámica, transparente y actualizada del Padrón de Solicitantes y Beneficiarios, que optimiza la entrega de incentivos y apoyos a productores en el sector rural. Tras recibir el reconocimiento, el Oficial Mayor de la SAGARPA, Marcelo López Sánchez, afirmó que entre los retos de la Secretaría destacan el de elevar la productividad en el campo mexicano y fortalecer los sistemas de transparencia en el manejo y entrega de recursos públicos. Con la representación del secretario **José Calzada Roviroso**, Marcelo López subrayó que el Gobierno de la República tiene claros los mecanismos para transitar de los subsidios asistencialistas a los incentivos a la productividad, con la entrega de éstos en tiempo y forma, además de crear esquemas de monitoreo y análisis para evaluar cuánto inciden en la productividad del campo. *El Economista*, 41 E y U/ *ABC*, 15/ *Crónica*, 11/ *Reforma*, 2/ *La Jornada*, 15 *Maya comunicación/ Noticias Hidalgo/ Hoja de ruta digital/ Querétaro informa/ Agustín Alvarez/ Portal político/ Notiradar/ México informa/ Reporte B/ Noticias de México/ Cuadratin/ Tribuna/ Portal Sonora/ El Arsenal/ Noticias Veracruz/ Índice político/ Al Momento/ Hombres de poder/ Azteca digital/ Imagen agropecuaria/ Arriba el campo/ hoy noticias*

**Prevén Fondo de 2 mil 500 mdp para reconstrucción.-** Tras más de dos horas de un impasse, los legisladores del PRI, PVEM, Nueva Alianza, los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano dieron luz verde al dictamen, que sería subido ayer al pleno de la Cámara de Diputados con la dispensa de todos los trámites para su discusión. Los legisladores de Morena llegaron tarde a la votación del dictamen, pero se les permitió contabilizar su voto en contra. En las reasignaciones destacan los programas de Concurrencia con 2 mil millones de pesos; Apoyo a Pequeños Productores con 2 mil 639 millones de pesos, lo que representa 56% del total de la asignación de ocho mil 300 mdp, por lo que la **Sagarpa** crece 12% respecto al proyecto presentado por el Ejecutivo. *Diario de México*, 14

**Tres niveles de gobierno entregan apoyos al campo.-** En favor de los productores agrícolas de la región, se hizo una importante entrega de apoyos proveniente del Programa Concurrencia 2017, en donde campesinos recibieron

bombas, fertilizante, sembradoras, tractores y otro tipo de equipos para el trabajo del campo, provenientes de las partidas del gobierno federal y estatal. La entrega de los equipos de campo fue efectuada por el titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Rural y Pesca (Sedarpa) Joaquín Rosendo Guzmán Avilés, en representación de gobernador Miguel Angel Yunes Linares, por parte de la **SAGARPA** el delegado estatal, Octavio Legarreta Guerrero. **El delegado de la Sagarpa**, reconoció que la actividad agrícola del Estado requiere mayor tecnificación, puesto que cuenta con todos los recursos naturales para ubicarse entre los primeros lugares de producción, y en algunos se localiza en los primeros sitios a pesar de las grandes carencias que tiene este sector e inclusive ha llegado a competir a nivel internacional. **Diario Martinense, 2/Diario Martinense, 8**

**(La gran carpa).**- Será casualidad o será el sereno, pero las dependencias más favorecidas en el Presupuesto 2018 fueron Gobernación, Hacienda, **Sagarpa**, SCT, SEP, Cultura, Semarnat, Relaciones Exteriores y Salud, donde figuran nombres como Miguel Ángel Osorio Chong, Aurelio Ñuño, José Antonio Meade, José Narro y Luis Videgaray. **El Economista, 62**

**Este viernes se celebrará la I Feria Agroalimentaria Oaxaca 2017.-** La **SAGARPA** a través de su delegación federal en el estado en coordinación con el Gobierno de Oaxaca mediante la Secretaría de Desarrollo Agropecuario Pesca y Acuicultura (SEDAPA) realizará este viernes 10 de noviembre la I Feria Agroalimentaria Oaxaca 2017, a las 10 de la mañana en Ciudad Judicial frente al Edificio "Gral. Heliodoro Charis Castro". A nombre del titular de la SAGARPA, **José Calzada Roviroso**, el funcionario federal aseguró que están de lado de las y los productores de Oaxaca y que a través de los diferentes programas y componentes se esmeran en que las inversiones en la agricultura, pesca y ganadería, rinda mejores frutos. **Río Oaxaca**

**Diputados avalan en lo general el presupuesto para 2018.-** Entre los programas de mayor impacto se encuentran: Prospera, con 82 mil millones; Pensión para Adultos Mayores, con casi 40 mil millones; Fomento a la Agricultura, con 16 mil 580 millones; Programa a Pequeños Productores, 15 mil 525 millones, Escuelas de Tiempo Completo, 11 mil 243 millones, y Programa Nacional de Becas, 11 mil 214

millones. **Uno Más Uno, 15/ El Sol de México, 4-A/ 24 Horas, 4**

**Aprueba Senado reforma para facilitar a pequeños productores el acceso a apoyos.-** La minuta aprobada por el pleno resalta que se busca dar certeza jurídica y viabilidad al sector social, con el fin de que tenga acceso a los apoyos económicos del gobierno y beneficiar a un mayor número de productores y familias del campo. Con los cambios aprobados a la ley en vigor, se determinan como figuras asociativas a los ejidos, comunidades, organizaciones y asociaciones de carácter nacional, estatal, regional, municipal o comunitario del medio rural y pequeñas unidades de producción, con lo cual se asignarán para impulsar preferentemente a los más pequeños. Al mismo tiempo, con esas modificaciones se determina que en las reglas de operación de los programas de la **Sagarpa**, que integran el Programa Especial Concurrente destinados a la producción de alimentos, se indicarán los apoyos que se asignarán para impulsar preferentemente a los pequeños productores. **La Jornada, 18**

**PESA, 15 años cambiando vidas (Articulistas de Fernando Soto Baquero) .-** El Proyecto de Seguridad Alimentaria para Zonas Rurales (PESA), que implementa la **SAGARPA**, cumple 15 años cambiando vidas, en zonas rurales de alta y muy alta marginación. FAO ha acompañado técnicamente a la Sagarpa en estos 15 años para lograr de manera directa la seguridad alimentaria y nutricional de poco más de 895 mil mujeres y hombres y beneficiando de manera indirecta a cerca de tres millones y medio personas. El PESA es hoy más que nunca un propósito y un compromiso que une a la sociedad mexicana en apoyo a aquellas familias rurales que en el desarrollo del agro, no pueden dejarse atrás. **El Universal, 26**

**México y Canadá no aceptarán propuestas indecorosas en renegociación de TLCAN: SE.-** En entrevista con Notimex, Bosco de la Vega Valladolid, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), declaró que el comercio agrícola ha registrado un crecimiento exponencial entre las tres naciones, luego de que el tratado entró en vigor el 1 de enero de 1994, Sólo el comercio agroalimentario de México pasó de ocho mil 481 millones de dólares, en 1994, a 45 mil 959 millones de dólares, en 2016, lo que significó un crecimiento comercial de 5.4 veces, según

---

la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**. Noticias de Chiapas, 28

**Otorga Conaza 200 mdp anuales a los productores.-** Hasta 200 millones de pesos por año es lo que la Comisión Nacional de Zonas Áridas (Conaza) bajó de la federación para los productores del desierto coahuilense, señaló el titular del área, Abraham Cepeda. Abundó que en los últimos cuatro años suman más de mil millones de pesos en apoyo a los candelilleros e Ixtleros. El funcionario resaltó que los recursos son un logro de la gestión del gobernador Rubén Moreira, ante los dirigentes de la **Sagarpa**. "Esta relación con los titulares de la **Sagarpa** ha permitido bajar importantes recursos para los habitantes de esta zona de Coahuila que han sido de entre 150 y 200 millones de pesos por año, pese a los recortes presupuéstales". **Capital Coahuila, 7**

**Pitonisas, adivinos, bolas de cristal y trascendidos/ Mireille Roccatti.-** La percepción generalizada es que el partido en el poder y el gran elector, están en espera de conocer quién será el abanderado del Frente Opositor, para tomar la decisión y a su vez, los frentistas desean conocer quién será el candidato priista, para destapar su juego. A unos preocupa que las encuestas sigan encabezadas por AMLO, sin reparar en que tal cosa sucede porque no hay en realidad contra quien medirlo, aunque desde luego ya circulan encuestas patitas que dicen lo que sus patrocinadores desean y la historia de la manipulación de las encuestas y sondeos vuelve a repetirse. Ante la incertidumbre política que corre el riesgo de volverse económica en un contexto internacional complicado, observamos una gran cantidad de especulaciones, presagios y, supuestos trascendidos que corren con velocidad inaudita por las redes, se refleja en las columnas políticas y se vuelven verdades incontrovertibles en los desayunaderos políticos "por qué viene de fuentes confiables" y así todos los días, las bolas de cristal anuncian según el voluntarismo de los implicados quien es el bueno.- **El Sol de México, 10**

**Inclusión financiera y su evaluación (Segunda Parte /Agronegocios).-** Este programa es un esquema de garantía público, ejercido a través de las SOCAP, que sirve para respaldar créditos de productores de unidades de producción familiar. Esta garantía facilita su acceso a servicios financieros y tecnológicos diseñados acorde a sus necesidades y al flujo de capital de su proyecto productivo. El programa respalda proyectos rentables, en especial, se busca apoyar proyectos ambientalmente sustentables y que fortalezcan la equidad de género. Asimismo, el PROAF canaliza apoyos de capacitación y asistencia técnica para las socap en

temas de sanas prácticas en su proceso de crédito, evaluación de proyectos de inversión, administración de riesgo, entre otros. Estos apoyos incentivan a las socap a financiar proyectos viables; por otro lado, la garantía disminuye el riesgo de las empresas familiares solicitantes de crédito. Por esto se espera que el programa tenga un impacto positivo en la inclusión financiera. Uno de los retos de la inclusión financiera es la falta de información para analizar el impacto de políticas y programas que tienen como objetivo la inclusión financiera. Sin embargo, ante la necesidad de mejorar continuamente sus programas, **FIRA** ha superado este obstáculo y ha realizado la medición de impacto del PROAF.- **El Economista**, 13

### SECTOR AGROPECUARIO

**En octubre, el mayor aumento de precios desde 2011, informa el Inegi.-** El índice de precios subyacente, en el que se eliminan los más volátiles, como de los productos agropecuarios, energéticos y las tarifas fijadas por el gobierno, registró un aumento de 0.25% mensual y una variación anual de 4.77%; por su parte, el índice de precios no subyacente se elevó 1.76% mensual, obteniendo de este modo una tasa anual de 11.40%. Dentro del índice de precios no subyacente, el subíndice de los productos agropecuarios presentó una disminución de (-) 1.88%. Estas alzas fueron parcialmente compensadas con la baja en los precios de jitomate, pollo, aguacate, tomate verde, plátano, cebolla, naranja, limón, papaya y cremas para la piel. - **La Jornada**, 22

**La inflación anual "se resiste" a bajar.-** Contrario a lo que analistas y el propio gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, auguraban, la inflación se resiste a descender rápido, ya que en octubre, la tasa anual repuntó a 6.37%. La normalización de las tarifas eléctricas en algunos estados y el regreso a los cobros del transporte público, como el metro, y de telefonía móvil después del sismo del 19 de septiembre, ocasionaron que el índice Nacional de Precios al Consumidor se elevara 0.63%. "No desestimamos que existe el riesgo de un impacto de la reciente depreciación del peso en los precios": - **Excelsior**, 1 y 9

**Alertan de conflicto entre grupos rurales en Chiapas.-** El Movimiento Campesino Regional Independiente, integrante de la Coordinadora Nacional Plan de Ayala,

Movimiento Nacional (Mocri-CNPA-MN), solicitó la intervención de los gobiernos federal y de Chiapas para evitar un conflicto social entre miembros de esta agrupación en la comunidad de Cerro Blanco, municipio de Amatan, con integrantes de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC) nacional, que dirige Federico Ovalle Vaquera. El problema es que "Ignacio Velasco Rojas y Manuel Juárez, dirigentes de la CIOAC nacional en la comunidad y a la vez comisariado y consejero de vigilancia, respectivamente, han azuzado a la comunidad en contra de los militantes del Mocri-CNPA-MN, que son avecindados, para expulsarlos y arrebatarles bienes materiales, ya que en dicha población contamos con infraestructura que pertenece a nuestra organización", señaló el vocero de la coordinadora, Daniel Zúñiga Maldonado. Los dirigentes de la CIOAC nacional en la comunidad citada, "aprovechando sus cargos han manipulado a los habitantes incitándolos a agredir a nuestros compañeros, quienes hasta ahora han hecho lo necesario para evitar una confrontación". - **La Jornada, 18**

**Confía la CNC en que haya repunte en el presupuesto para el campo.-** La Confederación Nacional Campesina (CNC) confió en un "repunte importante" en el presupuesto 2018 para el campo, sin que el diseño del mismo responda a intereses políticos. El dirigente de la CNC, Ismael Hernández Deras, dijo que pese a la carencia de recursos, los legisladores destinarán el dinero disponible a potenciar ramas específicas. Por primera ocasión, señaló, hay una legislación histórica con la aprobación de cambios en la Ley de Desarrollo Rural Sustentable, que evitará que el presupuesto esté supeditado al vaivén político, sino en búsqueda de valores agregados a cada producto, figuras asociativas y círculo virtuoso. - **La Jornada, 7**

**Escasea maíz en Costa Chica.-** Empieza a escasear el maíz en la región de la Costa Chica, tras el paso del huracán Max; las siembras del grano se perdieron y en consecuencia no hay cosechas buenas. La escasez del grano ha obligado a aumentar el kilo de masa y tortilla de forma clandestina, sin previo aviso para los consumidores. Finalmente campesinos productores de maíz pidieron el apoyo del gobierno del estado para que puedan recuperarse de las pérdidas ocasionadas por el huracán.- **El Sol de México, 1-B**

**Precios al productor avanza 5.27% anual en octubre: Inegi.-** Durante octubre de 2017, los precios al productor presentaron un incremento de 0.94 % respecto a septiembre anterior, alcanzando una variación anual de 5.27%, informó el INEGI. Al dar a conocer el reporte del Índice Nacional de Precios Productor (INPP) Total, excluyendo petróleo, recordó que, en igual mes del año 2016, la variación anual fue de 6.70 por ciento y la mensual de 0.20 %. Por grupos de actividades económicas, las actividades primarias mostraron una variación anual de 3.07 por ciento, las secundarias de 6.18 % y las terciarias de 4.12 %. Dentro de las

secundarias, la minería mostró variación anual de 1.61 %; la generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final de 9.41 %, la construcción de 9.22 % y las industrias manufactureras de 5.77 %. En las actividades terciarias, la de mayor variación anual fue transportes, correos y almacenamiento con 5.75 %, servicios educativos con 4.83 %; servicio de alojamiento temporal y de preparación de alimentos con 4.72 %; salud y asistencia social con 4.68 %.- **El Día, 5**

**Incautan bienes a Unión Ganadera.-** Dos propiedades de la Unión Ganadera Regional División del Norte, el rastro TIF de Saucillo y una procesadora de carne en la capital, fueron aseguradas por la Financiera Nacional de Desarrollo, debido a que el exgobernador César Duarte tramitó para su asociación y dejó pagar dos créditos con recursos federales por 70 millones de pesos, para los que usó garantías 20 millones de pesos del propio gobierno del estado, aportados a través de la Secretaría de Desarrollo Rural. La Unión Ganadera que creó Duarte Jáquez cayó en impago desde diciembre de 2016, al adeudar un monto de 47.8 millones de pesos de ambos créditos, por lo que la Financiera Nacional de Desarrollo, instancia federal sectorizada de la Secretaría de Hacienda, procedió a asegurar los bienes de la UGRDN. - **El Sol de México, 3-B**

**México y Canadá no aceptarán propuestas indecorosas en renegociación de TLCAN: SE.-** En la quinta ronda para renegociar el TLCAN, la cual se realizará del 17 al 21 de noviembre próximo, México y Canadá mantendrán firme su posición de no aceptar de Estados Unidos ninguna "propuesta indecorosa" que atente contra el libre comercio y las reglas de la Organización Mundial del Comercio (OMC). Así lo aseguró el presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Bosco de la Vega Valladolid, al señalar que esta posición es clara desde el sector privado que, en conjunto con las secretarías de Economía (SE) y Relaciones Exteriores (SRE), se reunirá días previos para coordinarse y hacer un buen equipo. **El Día, 5/ Crónica, 24**

**Milagro en exportación de carne/ Empresa por Alberto Barranco.-** Hasta hace unas semanas, el gran reto para el sector era transformar ganado vivo en carne. Hoy el escenario se ha revertido. El 60% de la exportación es de cárnicos. En el escenario el país cuenta ya con más de un millón de unidades de producción en la cadena matanza, procesamiento y empaque que apuntan a 20% de la actividad pecuaria, generando 250 mil empleos y convirtiéndose en el principal proveedor de divisas del subsector. Si en 2010 las exportaciones de carne generaban divisas por 614 millones de dólares, a 2014 había llegado a 970, para alcanzar en lo que va del año mil 180. De acuerdo con un estudio realizado por el Grupo de Economistas Asociados (GEA): "Sector Agroalimentario: Motor de desarrollo económico en

México", éste ha tenido un crecimiento superior a la economía en su conjunto. En el marco, la firma destaca el desempeño de SuKarne, empresa con sede central en Sinaloa, que logró crear un modelo competitivo de desarrollo, impulsando la expansión de las industrias alimentarias y manufactureras, con el consiguiente salto en el Producto Interno Bruto.- **El Universal, 4**

**Pide EU liberar revisiones de alimentos.-** Estados Unidos propone que los alimentos frescos o procesados no permanezcan más de 48 horas de revisión en aduanas, algo que empresarios mexicanos consideran un riesgo por cuestiones fitosanitarias. El Farm Bureau de EU, organismo homólogo de Consejo Nacional Agropecuario (CNA) en México, propone que si después de 48 horas no se ha resuelto en la aduana la entrada de un producto éste ingrese al país de destino "La propuesta es que no puedan permanecer los cargamentos más de 48 horas en aduana, que se liberen y sean verificados o inspeccionados en lugar de destino", detalló Mauricio García, vicepresidente de Normalización del CNA. Durante el Foro Nacional de Normalización y Evaluación de la Conformidad 2017, el empresario explicó que esto significa que si hay duda sobre riesgo sanitaria la idea es que el producto avance y que sea ahí, en el lugar de destino, donde se hagan las posteriores revisiones. La propuesta sería aplicada tanto para los productos procesados, pero también para los frescos, en los cuales los riesgos sanitarios son mayores.- **Reforma, 2**

**México responderá punto por punto a EU: Smith.-** México presentará propuestas específicas a EU en la quinta ronda para la renegociación del TLCAN, luego de que el gobierno del presidente Donald Trump planteara, en la ronda anterior, iniciativas de reforma no aceptables por sus contrapartes. Las contrapropuestas sobre los asuntos más controvertidos, sin embargo, no se han dado a conocer al Cuarto de Junto, llamado institucionalmente Consejo Consultivo Estratégico de Negociaciones Internacionales (CCENI) y en el que están representados los sectores productivos de México. "Hay que recordar que van a operar alrededor de 30 mesas y vamos a presentar propuestas a muchos de los temas que EU ha puesto sobre la mesa", dijo Kenneth Smith Ramos, jefe de Negociación Técnica del TLCAN. -**El Economista, 28 E y N**

**In Versiones / Viernes picoso.-** Este viernes se realiza en Mérida el evento Normas Turísticas y denominación de origen del chile habanero, organizado por la Entidad Mexicana de Acreditación y la Canaco Servytur, donde el fin es propagar la importancia de la denominación de origen y certificación para garantizar la calidad de los diferentes servicios y productos que se ofrecen en lugares turísticos, como por supuesto, el chile habanero.- **Milenio, 28**

**Lo que nos ocultan sobre nuestra alimentación.-** ¿Quién nos alimentará? ¿La red campesina o la cadena agroindustrial? se puede descargar en <http://www.etcgroup.org/es/node/5941>. Lo que en ETC llamamos red campesina incluye a las y los campesinos e indígenas, pastores, recolectores, cazadores, pescadores y pescadoras artesanales, además de mil millones de "campesinos urbanos" que mantienen traspatios, crianza de pequeños animales y huertas en medios urbanos, lo que en total suma más de 4 mil 500 millones de personas. La mayoría de ellas realizan por momentos una u otra de esas actividades, además de que por razones económicas alternan con empleos urbanos.- **La Jornada, 20**

**Analizan el trabajo infantil en AL.-** Actualizar los marcos jurídicos que identifican con claridad los conceptos de esclavitud, trata y trabajo forzado de menores de edad, así como lograr el consenso internacional para calificar como trabajo peligroso para los niños el sector de la agricultura y otros, son parte de las conclusiones que acordaron los ministros de empleo y trabajo de diversos países, en el Foro España-Américas. En el encuentro en el que participó el secretario del Trabajo, Alfonso Navarrete Prida, también se acordó que es necesario fortalecer la participación de empresas, sindicatos, y comunidades en acciones que eviten que los niños y adolescentes laboren. El foro fue convocado por la Organización Internacional del Trabajo y la Iniciativa Regional América Latina y el Caribe Libre de Trabajo Infantil, (conformada por 27 naciones, entre ellas México) y en los trabajos del mismo, el encargado de la política laboral de nuestro país expuso que es fundamental desburocratizar la aplicación de presupuestos y de política pública para atender estos problemas.- **La Jornada, 12**

**Granja sustentable abastece hoteles.-** Ethos, Granja en la Selva, es un programa de agroproducción de Sunset Wold Resorts & Vacacion Experinces, que cultiva de forma ingeniosa alimentos y plantas destinados a proveer los hoteles del grupo. Ubicado en la zona agrícola de Cancún. Actualmente se preparan para elevar su producción a 18 cultivos de frutas como papaya, limón, piña y calabaza; y especies como el nopal.- **Excelsior, 1-13 dinero**

**Caja Fuerte / TLCAN: ¿qué tanto debe ceder México en comercio electrónico?**  
**por Luis Miguel González.-** EU quiere reducir el déficit comercial con México. Donald Trump necesita un "estandarte" para demostrar que logró una negociación exitosa. México deberá ceder algo, pero no está claro qué. Lo único claro es que tendrá que entregar algo que tenga valor sustancial para el equipo de Trump. Ojalá no sea el comercio electrónico. Ahí está el futuro. En las primeras cuatro rondas, EU ha puesto en la mesa varios temas, entre ellos cambios en las reglas de origen en el sector automotriz; comercio administrado de los bienes agropecuarios; cambios sustanciales en el mercado laboral mexicano y mayor apertura en comercio

electrónico. En los dos primeros temas, México quiere que las cosas sigan como están o tengan cambios menores. Ahí pondrá sus balas de plata la delegación mexicana: interesa que México siga siendo una "potencia" manufacturera y la huerta de América del Norte. - **El Economista**, 63

**Carstens deja tasa de interés en 7% y se va.-** El Banco de México (Banxico) dio a conocer su anuncio de política monetaria, que será el último bajo el mando de Agustín Carstens, y en él informó que la Junta de Gobierno decidió mantener por unanimidad la tasa de interés de referencia en 7%. La última decisión de política monetaria que liderará Carstens se dio en un contexto donde la cotización del peso frente al dólar registró una depreciación e incrementos en su volatilidad, debido a la normalización de la política monetaria en EU, la posible implementación de un plan fiscal expansionista en ese país e incertidumbre con relación al proceso de renegociación del TLCAN. El Banxico señaló que las acciones que implementó la Comisión de Cambios recientemente, es decir, el aumento del monto de las coberturas cambiarias, contribuyeron a mejorar las condiciones del mercado cambiario. La pobreza extrema sigue presente y es algo lacerante que debe combatirse con el proceso continuo de una transformación profunda en los próximos 20 años mediante políticas públicas adecuadas, indicó el secretario de Hacienda, José Antonio Meade Kuribreña. - **Milenio**, 26 **Negocios**

**Hidalgo productor de Hongos.-** Hidalgo es una de las entidades más importantes en la recolección de hongos comestibles silvestres, debido a que alberga una alta diversidad de especies. Entre sus municipios; que más destacan en esta labor están Acaxochitlán y Zacualtipán, donde su recolecta representa el sustento para las familias. Sin embargo, enfrenta algunos problemas, pues a pesar de ser estacional, está sujeta a la prohibición de venta por parte de autoridades de salud, debido a su asociación con algunos casos de intoxicación reportados en la región. Hidalgo posee el tercer lugar a nivel nacional en superficie con bosque mesófilo. - **Excelsior**, 26

**Verde en Serio / El horror de la crianza animal por Gabriel Quadri.-** Las sociedades humanas modernas han desarrollado sistemas Industriales de crianza y explotación de mamíferos y aves. Se trata de especies con quienes compartimos más de 90% de nuestro genoma. Tienen Inteligencia, sienten, sufren e Incluso son conscientes. Pero son objeto de una crueldad Indecible e Innecesaria de nuestra parte. No es Indispensable tanta tortura y sufrimiento para satisfacer nuestras necesidades nutricionales. Valga la crónica que un entrañable, comprometido, lúcido y erudito amigo, Cassio Luiselli, me hace para describir esta atrocidad, a la luz de mi artículo de la semana pasada: —Recuerdo en mis largos andares tres episodios de horror; uno en Nueva Zelanda, en una (model farm) de ovejas que no era sólo kosher sino de Islam Compliant .Otro en Israel, en una granja avícola

modelo y uno más en un rastro de avestruces en Sudáfrica. - **El Economista, 30 E y N**

**Al Mando / Juventud, activo latinoamericano en ti / Promueven denominación de habanero, por Jaime Núñez.-** Comerciantes y empresarios buscan aprovechar la Denominación de Origen (DO) del chile habanero y su NOM-189-SCFI-2012, con el fin de potenciar su cultivo, venta y consumo frente a otras naciones como China, que ha copiado productos tradicionales mexicanos. La iniciativa, emprendida por la Entidad Mexicana de Acreditación (EMA), de Jesús Cabrera, y la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (CANACO SERVYTUR) de Enrique Solana, se llevará a cabo este viernes y discutirá cómo aprovechar la DO del producto mexicano. En este evento también se abordarán temas sobre las "Normas Turísticas" y la importancia de contar con la certificación en esta materia. - **El Heraldo de México, 32**

### INFORMACIÓN GENERAL

**Peña refuerza los vínculos comerciales con Vietnam.-** El presidente Enrique Peña Nieto se reunirá con el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, como parte de su participación en la reunión de líderes del Foro de Cooperación Asia-Pacífico, que se celebra en Vietnam. Ayer, el mandatario se reunió con el presidente de Vietnam, Trai Dang Quang, donde reiteró la determinación de su gobierno por continuar trabajando de manera cercana para fortalecer los lazos de amistad y enriquecer la agenda bilateral en todos sus ámbitos. En su primer día en Da Nang, Vietnam, como parte de su participación al foro de APEC, el presidente Peña Nieto sostuvo un encuentro bilateral con su homólogo vietnamita. En el foro los miembros de APEC discutirán acerca de la profundización de la integración económica regional, la promoción del crecimiento sustentable, innovador e incluyente, el fortalecimiento de la competitividad e innovación de las Pymes en la era digital, y la ampliación de la seguridad alimentaria y la agricultura sostenible en respuesta al cambio climático. - **Milenio, 16 Política**

**Pactan relanzar el TPP sin Estados Unidos.-** Los ministros de las 11 naciones integrantes del Acuerdo de Asociación Transpacífico convinieron dar luz verde a ese acuerdo comercial, sin la presencia de Estados Unidos, quien se salió del mismo en enero pasado. Toshimitsu Motegi, ministro de Economía japonés, informó que se logró el jueves ese acuerdo ministerial durante una reunión en Danang, Vietnam, en el marco de la reunión del foro de Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC). "Hemos podido llegar a un acuerdo que tiene estándares altos y

está equilibrado. Es muy significativo crear una nueva regla (comercial) libre y justa en una región que experimenta un alto crecimiento como la de Asia-Pacífico", explicó. El acuerdo ministerial incluye no hacer cambios a la desgravación de aranceles pactada originalmente, la cual quedó establecida en el capítulo de bienes del TPP que se firmó en febrero del 2016. De acuerdo con ese texto, la mayor parte de la eliminación arancelaria para bienes industriales se implementará de manera inmediata; no obstante, los aranceles sobre algunos productos industriales serán desmantelados a lo largo de plazos mayores de desgravación. Los recortes arancelarios específicos acordados por los países del TPP se incluyen en calendarios que abarcan a todos los bienes.- **El Economista, 29**

**EU lanza propuesta que frenaría transporte transfronterizo.-** ESTADOS UNIDOS pidió reformas en el TLCAN que podrían frenar la apertura de los servicios de transporte de carga transfronterizo por carretera entre México y Estados Unidos. La práctica generalizada hoy día es que se usan tres transportistas en el comercio binacional: uno que lleva el remolque a las ciudades fronterizas de un país, otro que cruza la frontera (transfer o burrero) y otro más que viaja por el segundo país. Con algunas operaciones intermitentes iniciales, la apertura del servicio directo se ha mantenido desde el 2014, de tal forma que decenas de vehículos pueden hacer servicios desde un punto de México a uno de Estados Unidos sin cambiar de camión, caja o conductor, lo que demuestra una apertura total pero limitada. "Hacia finales de la ronda cuatro, Estados Unidos introdujo una propuesta de analizar la operación y los compromisos de autotransporte de carga en el TLCAN y tenemos que entrar en una conversación detallada al respecto, porque parecería ser una especie de salvaguarda a través de la cual si se detecta algún daño en Estados Unidos de la incursión del autotransporte de carga, se suspenderán los beneficios, y eso de entrada no es aceptable para México", dijo Keneth Smith Ramos, jefe de Negociación Técnica del TLCAN. Esta apertura fue bloqueada temporalmente por la influencia del sindicato camionero estadounidense, que ahora buscan eliminar esta integración con la renegociación del TLCAN.- **El Economista, 29**

**Aprueban diputados Presupuesto para 2018.-** Los diputados aprobaron anoche, en lo general, el Presupuesto de Egresos 2018, con 70 mil millones de pesos reasignados a diversos sectores y dependencias. Con 413 votos a favor, 49 en contra -todos de Morena- y cero abstenciones, autorizaron 5 billones 279 mil 667 millones de pesos, monto 43 mil millones superior al propuesto por el Ejecutivo.

Admitieron los artículos y anexos no impugnados, aunque enlistaron 346 reservas que eran discutidas esta madrugada. Acordaron 20 mil 500 millones de pesos para la reconstrucción tras los sismos. Atendieron la demanda del Gobierno de la CDMX para elevar el Fondo de Capitalidad, que quedó en 2 mil 500 millones de pesos.  
**Financiero principal**

**BdeM: enfrenta la economía un "entorno complejo".-** Un "entorno complejo", en el que aumentaron los riesgos de mayor inflación y menor crecimiento del producto interno bruto (PIB), es el punto en que hoy se encuentra la economía nacional. Así lo consideró la junta de gobierno del Banco de México (BdeM) en la última reunión de política monetaria encabezada por el gobernador Agustín Carstens. El órgano colegiado decidió, por unanimidad, dejar en 7 por ciento la tasa de interés de referencia -que determina el costo de los créditos para empresas y personas. Para la junta de gobierno del banco central, el balance de riesgos para el crecimiento se ha deteriorado respecto de la reunión previa, tanto por la desaceleración del consumo como por la incertidumbre en torno a la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Sin embargo, consideró que la inflación -que se duplicó respecto del año previo, hasta el nivel actual de 6.37 por ciento- tocó techo en agosto, si bien hay riesgos que pueden retrasar su disminución. **La Jornada principal**

---